

AG annuelle section locale 7 décembre 2024

Bilan d'activités 2024

** Interventions avec et auprès des jeunes

<u>Les séances avec AGIRE</u> ont fonctionné toute l'année. Notre présence s'est étoffée par des temps plus longs avec les participants (deux séances mensuelles de 1h30) ce qui permet aux jeunes en insertion de découvrir la LDH et les positions sur les valeurs de la République qu'elle défend. Nous avons rencontré des jeunes très motivé.e.s. Nous dialoguons ainsi avec environ une centaine de jeunes au cours de l'année.

<u>Visites scolaires</u> lors de l'exposition « Championnes françaises d'exception » : une classe de seconde du lycée Blum et un petit groupe d'élèves de la MLDS (Mission de Lutte contre l'Echec Scolaire) ainsi que trois classes de l'école primaire de Saint-Sernin du Bois ont été accueillis par notre section, le comité local Femmes Solidaires et la Bibliothèque universitaire.

<u>Proposition de 3 élèves de BTS</u> pour nous permettre de présenter la Ligue auprès des jeunes du lycée et de collèges. Ce travail est en cours...Nous décidons de valider leur projet de carte de visite pour notre section.

Journée Internationale des Droits de l'Enfant (20 novembre): en partenariat avec la Ville du Creusot (Maison des Parents et Médiathèque Christian Bobin), trois d'entre nous ont préparé et animé un atelier d'échanges sur le thème « C'est quoi les droits de l'enfant ? ». Cet atelier était ouvert à 20 personnes pour des enfants à partir de six ans ; il a accueilli 13 enfants, dont la plupart se sont déplacés dans le cadre du Centre de Loisirs. Le groupe, pris en charge par la responsable de la Maison des Parents va réaliser une production qui sera diffusée dans les écoles de la commune sur cette question des droits des enfants.

Rencontres avec des établissements scolaires de proximité, des projets en perspective: en cet automne 2024, nous avons été sollicité.es par le Centre de documentation du lycée de la commune, l'Inspection de l'Education nationale de la circonscription du Creusot et la principale du Collège Anne Frank, de la ville voisine de Montchanin. Nous sommes très sensibles à ces invitations qui nous permettent de présenter les activités que nous pouvons conduire avec les élèves et en partenariat avec les enseignant.e.s, de présenter bien sûr le concours des Ecrits pour la Fraternité et de voir que cela suscite un intérêt manifeste.

** Interventions publiques

<u>10 décembre 2023 : une bougie pour la paix</u>. Nous avons suivi et diffusé la proposition nationale dans le contexte tragique de la guerre au Moyen-Orient. Nous n'avons pu apprécier la manière dont elle a été suivie... Et cela est resté confidentiel.

<u>21 janvier 2024 : rassemblement contre la loi immigration Darmanin</u>. Proposé à la tombée de la nuit avec dépôt de bougies, cette manifestation a été suivie par quelques dizaines de personnes, dont le maire et plusieurs.es élu.es.

Journée internationale des droits des femmes le 8 mars 2024 : Une exposition « Championnes françaises d'exception » que nous avons louée et présentée avec le comité local Femmes Solidaires. Cette exposition a eu lieu du 8 au 29 mars 2024 à la Bibiliothèque Universitaire du Creusot. Elle a été ensuite déplacée à la Mairie de Saint Sernin. Elle a été vue par des élèves du lycée et par des élèves de Saint Sernin comme indiqué précédemment et le nombre de visiteurs a été d'environ 200 personnes. Cette exposition a été soutenue par le Conseil Régional Bourgogne-France-Comté (subvention de 600€) et par le Conseil Départemental de Saône-et-Loire (subvention de 400€).

<u>La table ronde sur la place des femmes dans le sport :</u> elle a eu lieu le 12 mars avec des échanges très constructifs dans le cadre de l'exposition « Championnes françaises d'exception ». Nous avons regretté le faible nombre de participant.e.s et particulièrement l'absence des étudiant.e.s de la filière STAPS.

Rassemblements des 15 juin et 3 juillet 2024 : dans le contexte des élections européennes puis des législatives, notre section a été à l'origine de deux rassemblements publics consacrés aux inquiétudes liées à la progression du Rassemblement National. Pour les deux rassemblements, on estime qu'ils ont rassemblé environ 300 personnes, avec à chaque fois un compte-rendu dans la presse locale avec publication des interventions.

<u>Appel à célébrer l'Appel du 18 juin</u>: profondément préoccupée par la situation politique, notre section a souhaité s'engager dans la cérémonie officielle au nom de la défense des droits et des libertés tels que défendus par la Résistance. Elle a ainsi appelé les concitoyens à se joindre à la cérémonie, qui fut suivie un peu plus que d'habitude.

<u>14 juillet 2024</u>: la section a poursuivi sur sa lancée d'engagement public pour la défense des droits et des libertés en organisant un rassemblement avec dépôt de gerbe sur la Place des droits de l'Homme au Creusot. Une déclaration a été lue et le rassemblement a regroupé environ 50 personnes.

<u>Forum des associations</u> : il a eu lieu le 8 septembre et a permis de nouer quelques contacts.

<u>12 et 13 octobre 2024 : Université féministe de l'Assemblée des femmes au Creusot :</u> cette manifestation était portée par la Ville et notre section a été sollicitée en tant que partenaire ; elle a participé (avec le comité Femmes Solidaires Le Creusot) aux tables rondes marquées par des interventions de grande qualité. La section a tenu un stand proposant les documents LDH.

<u>Cérémonie pour Samuel Paty et Dominique Bernard 16 octobre 2024 :</u>

Notre section a renouvelé le moment d'hommage avec la conviction que la mobilisation citoyenne doit s'organiser face à ces crimes contre l'éducation. Nous ne devons pas laisser les personnels de l'Education nationale seuls aux prises avec la minute de silence. Cette commémoration a réuni une

cinquantaine de personnes, dont des élu.e.s (municipaux, départementaux, régionale) et en présence du président de l'Université de Bourgogne. Notre section s'est exprimée publiquement pour expliciter son engagement à défendre l'Ecole publique et l'un des ligueurs a rédigé (et lu) un poème-hommage.

<u>17 octobre 2024</u>: le tiers-lieu L'Eden Broc au Creusot a proposé le film « *La chanson de Jérôme* » relatant l'histoire de J. Laronze, ce paysan-éleveur du Clunysois tué par un gendarme le 20 mai 2017. Il a été vu surtout par des personnes au courant des problèmes du monde rural... et notre section a rappelé l'engagement de la LDH (au niveau du comité régional Bourgogne comme au niveau national dans ce dossier depuis 2017.

Journées du refus de la misère 15 et 19 octobre 2024

Elles ont été organisées par la mairie du Creusot, l'association Solidarité Saint François, et la section de la LDH. Elles se sont tenues le 15 (avec la projection du film « *Les invisibles* » suivi d'un débat animé par un militant associatif très engagé dans la lutte contre la pauvreté) puis le 19 octobre lors d'une demi-journée d'exposition-vente de solidarité portée par des personnes fréquentant le centre social communal. Notre section a tenu un stand d'information et de documentation.

<u>Journée[s] de lutte contre les violences faites aux femmes (23 et 25 novembre</u> 2024)

Notre section n'a rien organisé de spécifique mais a participé aux actions organisées par la Ville, le comité local Femmes Solidaires et un collectif citoyen : une marche solidaire avec remise d'un bracelet « 3919 » pilotée par le réseau VIF (Violences intra-familiales) très actif localement, l'inauguration de deux bancs rouges par Femmes Solidaires sur des espaces publics de deux communes voisines (Torcy, Le Breuil) et un rassemblement contre les violences sexistes et sexuelles.

** Autres activités

<u>Congrès de Bordeaux (mai 2024)</u>: deux membres de notre section y ont participé et ont apprécié la qualité des débats et interventions, le projet national de constituer une plateforme de mobilisation citoyenne à décliner au niveau local. Un regret : que le congrès n'ait pas voté pour un changement de dénomination de notre association : le maintien du sigle et de sa signification traditionnelle « droits de l'Homme », ce qui nous vaut régulièrement des remarques acerbes de femmes en particulier et ce malgré la constance de notre engagement dans les combats féministes...

<u>Les réunions mensuelles de la section</u>, plus des réunions de bureau qui permettent de suivre l'actualité et la préparation des différents projets.

<u>Le 23 octobre 2024 une réunion nationale</u> : notre section a participé à la réunion visio organisée par le national pour la mise en œuvre de la résolution du congrès « pour une alternative démocratique , écologique et sociale ».

Participation aux réunions du comité régional Bourgogne

Nous essayons de nous rendre disponibles ; notre section est membre du comité mais ne participe plus au bureau depuis début 2024.

Les permanences juridiques 2024: la permanence téléphonique est ouverte quasi en permanence, nous recevons les personnes en rendez-vous sur demande, parfois plusieurs fois et jouons un rôle d'écrivain public... C'est une activité très lourde, chronophage et souvent décourageante car les personnes accompagnées vivent des situations de détresse pour lesquelles obtenons peu de solutions et souvent au terme de démarches de très longue durée. Mais en 2024 deux dossiers ont abouti favorablement, et nous espérons durablement, avec deux propositions de régularisation. L'une d'elles est cependant une autorisation provisoire de séjour. Au total, nous avons réalisé environ 40 permanences. Comme les années précédentes, des situations ont nécessité simplement une rencontre ou un échange téléphonique ; d'autres nécessitent plusieurs rendez-vous...ou activités liées au suivi des personnes. Pour certains dossiers, nous travaillons en partenariat avec deux autres associations humanitaires et caritatives locales (le Collectif pour les droits des migrants et Solidarité Saint-François).

<u>Les communiqués 2024</u> : nous avons fait diffuser onze textes cette année, principalement les prises de position nationales sur les grandes questions d'actualité. Ils sont souvent lus par plusieurs centaines de personnes.

<u>La mobilisation citoyenne</u> liée à la résolution « Pour une alternative démocratique, écologique et sociale » : nous essayons de cultiver localement, de créer aussi, des relations militantes avec d'autres associations, d'autres organisations. Nous tentons également de nous adresser aux militants et militantes isolé.e.s de l'Autunois avec l'espoir de réduire l'offensive politique et idéologique du Rassemblement National...

<u>Le projet de newsletter de la section</u> : nous travaillons à mettre en place une ficheinfo à diffuser dans nos réseaux pour tenter d'améliorer la visibilité de nos préoccupations et de nos engagements.

Le bilan horaire total de ce bénévolat collectif s'élève à environ 800 heures d'activité...soit l'équivalent d'environ 22 semaines de 35 heures ou plus de cinq mois de travail à temps plein, comme en 2023...

Nous avons le plaisir de constater que ce bilan d'activités 2024 correspond très largement aux projets que nous avions formulés lors de l'assemblée générale 2023...

Maguy Gaudet, secrétaire